

FLORECE VENTA DE NOCHEBUENA

Productores de flor de nochebuena de las alcaldías del sur de la CDMX viven una recuperación económica, tras las pérdidas que sufrieron a consecuencia de las inundaciones de octubre. **CIUDAD**



Edgar Medel

Recupera flor el terreno

BERNARDO URIBE

Cerca de concluir la temporada alta de venta de nochebuenas, productores de Xochimilco, Milpa Alta y Tláhuac señalaron que por fin empezó a haber una recuperación económica, después de las pérdidas a consecuencia de las inundaciones de octubre.

De acuerdo con floricultores instalados sobre Paseo de la Reforma como parte del Festival de la Nochebuena que organizó el Gobierno capitalino, la venta a través de distintos puntos ubicados en zonas turísticas ha aumentado la comercialización, en gran parte porque reciben apoyo para transporte y difusión.

“El espacio sobre Reforma ya era un punto recurrente, pero este año han agregado nuevos sitios al festival y nos ha ayudado a aumentar ventas, sobre todo, porque ya no dependemos de un sitio fijo”, subrayó Felipe Pastrana, productor de San Gregorio, en Xochimilco.

“Nos han acercado a colonias muy alejadas del Sur que, de otra manera, tendrían que viajar más de una hora para acceder a estas

flores de temporada. Sólo así podemos competir con tiendas de cadena que también ofrecen nochebuenas pero de importación”.

Aún así, floricultores agregaron que la ganancia neta será más baja respecto al año anterior, debido a los gastos realizados para la compra de abono y fungicida, utilizados en la recuperación de plantas.

“Hemos atendido a más gente, pero en este año se gastó más por el material para recuperar las flores que se ahogaron, además de que perdimos alrededor de mil 500 ejemplares y la merma que siempre calculamos es máximo de 500 flores”, subrayó Luis Guerra, agricultor de Milpa Alta.

El productor de flores agregó que, entre los apoyos que se anunciaron, aún está pendiente la presentación de un proyecto de intervención en las alcaldías afectadas para la prevención de inundaciones.

“Nos entregaron kits para las flores, pero aun así tuvimos que adquirir más fertilizante para cubrir toda la producción; gastos que, si

el siguiente año se repiten, ahora sí afectaría al precio y habría un aumento de golpe al consumidor final”, dijo.

El 6 de octubre, lluvias atípicas afectaron al menos a 300 viviendas en zona de producción de hortalizas en Xochimilco y Milpa Alta, por lo que se anunciaron acciones para la regularización de colonias y la atención a servicios públicos.

Acciones que no han tenido avance en su ejecución, de acuerdo con productores, quienes han tenido que recurrir solamente a medidas improvisadas para prevenir otra inundación.

TESTIMONIO: TRAS LA TORMENTA



Edgar Medel

CON ALZA PAULATINA. De acuerdo con productores de nochebuenas, las ventas de la flor han aumentado.

